

Le Carnaval de La Martinique (Source wikipedia/texte adapté)

✚ Origine

Le **Carnaval de la Martinique** est né de la rencontre des cultures européennes et africaines durant la colonisation.

Chaque année, les personnages les plus traditionnels (« neg gwo siwo », « marian lapofig », « Caroline zié loli », « Medsin lopital ») ressortent dans les rues. Les **vidéyeurs** suivent les chars et les **groupes à pied**.



✚ Déroulement

Les manifestations commencent généralement après l'épiphanie, soit au début du mois de janvier. Chaque week-end dès le début de la saison du carnaval, des parades d'orchestres de rue et de groupes à pied déguisés animent Fort-de-France et les communes de l'île, mais avec beaucoup moins d'ampleur que pendant les jours gras. Des élections de reines sont organisées dans les communes, ainsi que des spectacles carnavalesques ou des expositions.

Comme partout, le carnaval de Martinique s'appuie sur une musique et une gestuelle spécifique. Une bonne chanson de Carnaval s'appuie sur l'actualité tout en utilisant la dérision. La participation des orchestres de rue est relativement récente avec une première expérience qui remonte à 1975.

le Carnaval de Martinique se déroule en fait sur toute l'île avec des moyens divers.

Les scolaires de tous âges ont aussi leur propre défilé.



Samedi gras

C'est le jour de la sortie des Reines.



Dimanche gras

C'est le jour de la présentation du géant Vaval.

Le Vaval symbolise un personnage ou un événement ayant marqué l'année.

Lundi gras

Avant le lever du soleil, des groupes à pied (souvent des voisins ou des amis) sillonnent les quartiers et réveillent la population, incitant les gens à les suivre en faisant des **vidés en pyjama**. L'après-midi, les plus gros carnivals se font dans le Sud (la parade du Sud) et à Fort-de-France, où la tradition des **Mariages burlesques** est plus respectée. Il y a dans les rues des parodies de mariages, avec des hommes déguisés en femmes et des femmes déguisées en hommes.

Mardi gras

Le mardi gras est l'un des jours où la ferveur populaire est la plus grande. Les carnavaliers sont en rouge et noir.



Mercredi des cendres

Le mercredi des cendres, les carnavaliers sont en noir et blanc en signe de deuil, après avoir entendu la mort de Vaval, aux avis d'obsèques le matin. Des femmes en costume traditionnel noir et blanc, avec une chaussure blanche et une chaussure noire, se montrent avec leurs feuilles de corossol. Les **pleureuses** accompagnent Vaval qui est brûlé à la tombée de la nuit, sur le bord de mer de Fort-de-France.